

平成29年度 地域おこし協力隊活動報告

平成30年3月

五泉で農業やってみ隊 本田隊員

10月から3月までの半年間の活動を報告します。

10月より五泉で農業やってみ隊の隊員となり、主に渡辺農園さんで農業研修をしながら五泉のイベントに参加したり、興味のある場所へ赴いたりしました。

一か月ごとの活動を紹介します。

10月

稲刈り、里芋掘り、枝豆もぎ取り、耕運、籾殻処理、農業残渣廃棄などを行いました。また、「さといもまつり」に参加して里芋汁、新米おにぎりに舌鼓を打ちました。

自然や体を動かす事が好きで協力隊に参加したのですが、中々苦戦を強いられております。

写真は新潟県の新しいお米「新之助」を収穫する前に行った角刈りという作業です。



11月

前半は里芋堀、後半は大根、人参、かぶの収穫と水洗いを中心に行いました。また、「農業まつり」、「ごせん紅葉マラソン」、「银杏まつり」等の盛り沢山のイベントがありました。

里芋掘りでは四本刃のフォークを使うのですが、芋に傷をつけないよう注意が必要です。

右の写真は里芋の葉を刈払機で切り落としております。



12月

大根、人参、かぶの収穫と水洗い・ビニールハウス内のきゅうり倒し・里芋等の農業残渣廃棄などを行いました。また、新潟県地域おこし協力隊ネットワーク会議（長岡）に参加してきました。

仕事はスピードを要求されますが、寒さとぬかるんだ土上での作業は体力（特に足腰の強さ）が必要と感じました。

右の写真は面白い形の大根があったので「日向ぼっこ」をイメージして撮影致しました。



1月

里芋の毛羽取りや壊し作業、農業残渣廃棄、大根・かぶの収穫と水洗い、別農家さんでシランポット上げ作業などを行いました。また、温泉や酒蔵にも寄らせて頂きました。



雪の影響のため、防寒・防水対策が特に重要と感じました。

右の写真は白カブ収穫です。

2月

ハウス内のきゅうりとトマト倒し・片付け、ハウス周りや農道の除雪、促成栽培きゅうり定植手伝い、雪の下大根収穫と水洗い作業などを行いました。また、「五泉ニットフェス」や「虚空蔵菩薩尊例祭」を見学しました。



大雪の影響で除雪作業が大変でした。

右の写真は大根を収穫する為に雪を掘り起こしております。

3月

大根収穫と水洗い、ハウス内作業（温床線、アーチ、端出し、ホース収納等）農業残渣廃棄、赤・白かぶ収穫と水洗い、畦塗り手伝いなどを行いました。また、ハウスの雪割草や水芭蕉を見学に行きました。



農道は除雪されていないので溜まった農業残渣廃棄等は重労働でした。

右の写真は下旬に水芭蕉公園に行った時のものです。春の気配を感じました。

～この半年を振り返りと今後の目標～

- ・畑作は作業スピードが求められることを痛感しました。
- ・体重は5kg減量できました。
- ・一年目は五泉の農業になれることを目標にして活動しておりますので、これらからの春作業に期待と不安が混在しております。
- ・安全に作業を行えるよう自己管理をしっかりしていこうと思います。